

いだがわ

令和3年 12月1日発行
亀山市立井田川小学校
亀山市みどり町52番地
NO.21 (文責:清水)

立冬を過ぎ、暦の上では冬になりました。今日から師走に入り、朝夕の冷え込みが一段と厳しくなってきました。保護者の皆様にはいかがお過ごしでしょうか。

さて、現在新型コロナウイルス感染症の流行が落ち着きを見せ、学校では、以前から自粛しておりました教育活動を再開しております。今後の状況が見通せない中、できる限りこの期間に学習活動を進めてまいりたいと考えております。今回の学校だよりでは、予定を延ばしておりました「5年生社会見学」「4年生社会見学」及び「学校オープンウィーク」についてお知らせします。

1 5年生社会見学

11月24日水曜日、5年生が社会見学に行ってきました。新型コロナウイルス感染症の影響から大人数での見学が制限される状況ではありますが、まずは、実施にこぎつけられよかったと考えています。

5年生5クラスを2クラス(1グループ)と3クラス(2グループ)に分け、まず、午前には第1グループは三重県立博物館、第2グループは本田技研工業鈴鹿製作所を訪問しました。その後、中勢グリーンパークに集合し、5年生全員で昼食をいただきました。午後は、午前とは逆の見学地に向かいました。三重県立博物館では、しおりに書かれた展示物を探しながら、三重県の成り立ちや地勢、自然の特徴などについて学びました。また、本田技研工業鈴鹿製作所では、800mにも及ぶ自動車生産ラインを見学し、50秒に1台生産される仕組みについて学びました。

多くの制約を受ける中での実施ではありましたが、バスに乗っての見学や野外でのお弁当、実際に見学しての学習と、学校内では体験することができない校外学習に満足した様子でした。



2 4年生社会見学

11月25日木曜日、4年生が社会見学に出かけました。5年生同様、大人数での見学が制限されていた影響から、鈴鹿市伝統産業会館では、最初のグループが伊勢型紙でのしおりづくりを体験している間に、次のグループがバスの車内で伝統産業について、DVD視聴での学習を行いました。最初は彫刻刀の扱いがうまくなかった子どもたちも、慣れてくるにしたがって要領がよくなり、与えられた模様を器用に彫り進める様子が見られました。その後、サンスポーツランドで昼食をいただき、アスレチックなどで体を動かしました。午後は、南部浄化センターを訪問し、学校や家庭から出た下水がどのように処理されているかを学びま

した。井田川小学校から、地下22メートルに埋設された下水管を通して、およそ5時間後
で南部浄化センターに到達することや微生物を使ってきれいな水にしていることなど、新し
い知識を身に着けることができました。



3 4年生がNHK交響楽団の演奏を聴きました

11月29日月曜日、以前から申し込んでおりましたNHK交響楽団の奏者による演奏会
が行われました。4年生が分散して、午前中に2、3組が、午後から1、4組が演奏を聴き
ました。子どもたちは生で「弦楽四重奏」を聴き、その音色の美しさに驚くとともに、プロ
の演奏を大いに楽しみました。

本校での演奏会の様子は、NHKのコンテンツ（nhk for School「N響が井田川小学校に
やってきた」）でも、後日視聴が可能になります。保護者の皆様も視聴されてはいかがでしょうか。



ひざ掛けを12月から許可 ～利用方法を確認してください～

昨年度、「校舎内が寒いのでひざ掛けを認めてほしい」という声がありました。コロナ禍で換気が必要
であるため、エアコンをつけていても寒いという現状をふまえ、12月から使用を認めることにします。
長ズボン履くなど防寒対策を行ったうえで必要に応じて使用してください。ひざ掛けの使用について、
学校では以下のように指導いたします。

- ①教室で使用しましょう。（教室移動の際はたたんで手に持つようにしましょう。）
- ②使わないときは活動の妨げにならないロッカーなどで保管しましょう。
- ③使い始めるときは担任の先生に連絡帳などで知らせください。
- ④必ず学年、組、名前をわかるようにしてください。

ひざ掛けの大きさはお子様の体に合わせたものにしてください。また、コロナウイルス感染症対
策のため、換気による寒さ対策として使用することから、使用期間は当面の間とします。その他、
ひざ掛けだけでなく、授業中の防寒着の着用も必要に応じ認めます。

4 井田川小学校オープンウィーク

11月26日(金)から12月2日(金)にかけて、井田川小学校オープンウィークを行いました。1学期に計画していたものの、新型コロナウイルス感染症の影響で中止し、2学期計画していたものを延期していました。保護者の方から「ようやく子どもの様子を見ることができました」などの感想をいただき、教育活動へのご理解をいただくためには、学校を開いていくことの必要性について、改めて認識いたしました。**3学期にも2月に同様の学校オープンウィークを計画**しております。期日については、後日、保護者の皆様にお知らせします。

保護者からのお問い合わせへの回答「ひざ掛けの使用」などについて

夏季の地区懇談会において、黄色帽子について保護者からお尋ねがありました。機能的な帽子の使用も可能としてきましたが、冬季になりすべて児童が黄色帽子(安全面から学校が使用を促しています)に戻りました。また、暑い時期が来ましたら機能性を重視した帽子を着用してください。